

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES Y SU ROL ANTE LA CRISIS SANITARIA

Material y diseño de elaboración propia, con base en charla del Dr. Rubén Mayorga, Jefe de la Oficina Sudamericana de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), séptima sesión del Ciclo Webinars en Tiempos de COVID-19-OLACEFS.

*Charla completa [AQUÍ](#)

En el presente siglo, la pandemia provocada por el virus SARS CoV 2 ha sido el evento de mayor gravedad e importancia, ya que al 01 de junio de 2020, se han reportado alrededor de 6 millones de personas infectadas y 350 mil fallecidos.

3 de Junio de 2020

LA OPS RECOMIENDA ACCIONES CRÍTICAS PARA LA PANDEMIA DE COVID-19

Prevención y control de infecciones: Reducción de transmisión mediante la reorganización de los servicios de salud.



Uruguay:

- Sector público y privado integrado
- Fuerte presencia de médicos de familia con atención domiciliaria
- Posee un sistema de emergencia prehospitalario en todo el país.

Vigilancia: Apoyo a la detección temprana de casos de COVID-19 a través de sistemas de vigilancia existentes.

Laboratorio: Capacidad suficiente de los laboratorios para detectar casos con pruebas y reactivos necesarios



Corea del Sur:

- Aislamiento de personas infectadas mediante cuarentena obligatoria y rastreo posibles contactos.
- Redes comunitarias encargadas de vigilar vecindarios.
- Corea del Sur alcanzó la cifra de realizar hasta 100,000 pruebas diarias.

Manejo de casos: Mejora en la capacidad de los sistemas de salud y protección de los trabajadores de salud.



Alemania:

- Preparación temprana con pruebas y servicios
- 300 mil test por semana
- Capacidad hospitalaria y disponibilidad de suministros para todos

Comunicación de riesgos: Difusión de la información a la población.



Vietnam:

- Campaña de comunicación de la pandemia por parte del gobierno a sus ciudadanos mediante mensajes de texto con la peligrosidad del virus
- Las actualizaciones se comunican mediante diferentes plataformas

Se creó una plataforma de socios COVID-19 dirigida a gobiernos permitiendo:

Operacionalizar el plan estratégico a nivel nacional y subnacional de un país.

Realizar evaluaciones continuas para incorporar orientaciones COVID-19 en colaboración con otros países

Monitorear e informar el progreso de las actividades en cada pilar de la respuesta de salud pública

Brindar una plataforma transparente para que los países soliciten recursos cuando no se encuentran disponibles.

Por parte de la OPS-OMS se han realizado diferentes esfuerzos:



Promoción de actividades de vacunación en el contexto de la pandemia



Comunicación de documentos acerca del equipo de protección personal



Orientaciones sobre cómo atender al personal de salud expuesto, casos de personas con infección respiratoria aguda



Modelo y pautas operativas para la revisión y supervisión éticas de las investigaciones relacionadas con COVID-19



Emisión de opiniones acerca de los “pasaportes de inmunidad”



Ensayos sobre vacunas y apoyo con tratamientos



Directrices de laboratorios para la detección y el diagnóstico de la infección por COVID-19



Participación en campañas de comunicación y emisión de material



Plataforma digital que permite buscar y acceder a guías técnicas, publicaciones científicas y protocolos de investigación sobre COVID-19.

LOS EFECTOS ECONÓMICOS Y SOCIALES DEL COVID-19 EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE “ORGANIZACIONES INTERNACIONALES Y SU ROL FRENTE A LA PANDEMIA”

Material y diseño de elaboración propia, con base en charla de Alicia Bárcena, Secretaria Ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, séptima sesión del Ciclo Webinars en Tiempos de COVID-19-OLACEFS.

*Charla completa [AQUÍ](#)

MENSAJES CENTRALES

- Se mostraba un bajo crecimiento, conflictos sociales crecientes y espacio limitado de política fiscal en América Latina y el Caribe previo a la pandemia.
- Recesión más grande de la historia: -5,3%
- Desplome del comercio en -15%
- Diferentes efectos de la pandemia según grupo social.
- Aumento del desempleo afectando la pobreza y desigualdad.
- La pandemia visibilizó problemas estructurales del modelo económico y carencias del sistema de protección social.
- Las medidas anunciadas buscan contener el virus para proteger los ingresos de los hogares, proteger la población más vulnerable y evitar colapso del sistema económico.
- Los gobiernos han reorientados sus presupuestos, sin embargo serán insuficientes, se requerirá financiamiento externo a bajos costos.
- Debilitamiento del multilateralismo, proteccionismo comercial y reducción de la cooperación internacional.

5 CANALES DE TRANSMISIÓN DE LA CRISIS DE COVID-19 EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE



Intensificación de la aversión al riesgo y el empeoramiento de las condiciones financieras mundiales



Reducción del comercio internacional



Caída de los precios de los productos primarios como el petróleo



Menos demanda de servicios turísticos



Reducción de las remesas



IMPACTO SOCIAL

Se tendrán alrededor de 12 millones más de personas desempleadas, 28.7 millones de personas en situación de pobreza y 15.9 millones de personas en pobreza extrema.



La CEPAL propone un Ingreso Básico de emergencia (IBE) por 6 meses para la población que vive en la pobreza en 2020. Este es equivalente a una línea de pobreza, alrededor de \$140 dólares al mes para cubrir necesidades de las personas.

EFFECTOS SANITARIOS Y SOCIOECONÓMICOS



Mayor riesgo de muerte para personas pobres y vulnerables



Trabajadores informales no generan ingresos y carecen de ahorros



Casos nuevos se registran en áreas de bajos ingresos, más vulnerables y menor acceso a servicios de salud



Para personas en pobreza, las cuarentenas tienen peores consecuencias



Aumentan riesgos de infección de los pobres y vulnerables

LOS EFECTOS DEL COVID-19

Sobre los sistemas de salud de manera directa por la carga extraordinaria y por el acceso desigual a tratamientos médicos.

En la oferta y demanda de manera indirecta con la suspensión de actividades productivas y afectación de sectores como el comercio internacional. Algunas consecuencias: mayor desempleo y pobreza, quiebra de empresas, reducción de inversión privada, deterioro de capacidades productivas y habilidades humanas.

LA PANDEMIA HA GENERADO DESAFÍOS Y DILEMAS

En salud → curar o prevenir (mediante vacunas y/o tratamiento), mecanismos para evitar la propagación, proveer insumos críticos (para protección, tratamiento y diagnóstico), gestionar los sistemas de salud con recursos disponibles.

Económico-productivos → mantener o reanudar actividades, apoyar empresas y hogares, producir insumos críticos localmente y recuperación económica.

EL MUNDO POST COVID-19 EXIGE MÁS COOPERACIÓN E INTEGRACIÓN REGIONAL

-Políticas industriales para fortalecer capacidades productivas y generar nuevos sectores estratégicos.

-Mayor integración productiva, comercial y tecnológica.

-Nuevo régimen de protección social universal con un ingreso básico.

-Gobernanza internacional inclusiva y sostenible con base en la Agenda 2030.

OBSERVATORIO COVID-19

Página web con la posibilidad de ingresar y seleccionar cualquier país, con el fin de visualizar las medidas tomadas en:

- Desplazamientos en los países y entre ellos
- Salud
- Economía
- Empleo
- Protección social
- Educación
- Género

Ingresa a la página web [AQUÍ](#)

